

Wasser für Alou

Förderkreis Bad Abbach
finanziert Brunnen in Tansania

Es war im Sommer 2019, als Pater Thomas Winzenhörlein CMM mit einigen Mitgliedern des Förderkreises aus Bad Abbach in Ostafrika unterwegs war, um die Orte und Projekte zu besuchen, die von Bad Abbach aus unterstützt werden. Auf der Tour kam man auch nach Alou, einem Dorf nördlich von Dodoma, der Hauptstadt Tansanias.

Die Bevölkerung gehört der Volksgruppe der Gogo an: sie leben in einer regenarmen Gegend, die Kindersterblichkeit ist sehr hoch und viele der Erwachsenen waren nie in einer Schule; vor allem aber die Versorgung der Menschen mit Trinkwasser hat uns schockiert. Wir konnten es nicht glauben und auch nur schwer ertragen, als Pater Robert Kaiza uns dieses Wasserloch zeigte, das die einzige Wasserquelle des Dorfes ist; mit Eimern und einem Pullover kommen die Leute hierher: sie schöpfen das Wasser und lassen es dann durch den Pullover laufen, um wenigstens den größten Schmutz herausfiltern zu können. Für die Gäste aus Deutschland war klar: hier muss etwas getan werden.

Zurück in der Heimat fasste die Vorstandschaft des Förderkreises den Beschluss, einen Brunnen zu finanzieren. Wegen der Corona-Pandemie verzögerte sich die Realisierung aber beträchtlich: die Grenzen waren geschlossen, sodass Mariannahiller nicht an Ort und Stelle sein konnten, der Lockdown verhinderte, dass die Planungen weitergingen. Auch die Genehmigungen durch die Regionalverwaltung ließen auf sich warten und Lieferengpässe bei den Materialien das ihre dazu bei trugen.

Aber im November 2021 war es dann so weit: endlich wurde gebohrt! 151 Meter ging es durch massiven Fels nach unten, um an das Grundwasser heranzukommen, und die Arbeiten waren auch ein Highlight für die Schülerinnen und Schüler der benachbarten Grundschule. Dann galt es noch, den Wasserturm zu bauen, die Leitungen zu legen, Solarpaneele für das Betreiben der Pumpe anzuschließen. Erst dann konnte das Wasser laufen.

Ein wahrer Segen für die Menschen! Die Gesamtkosten des Brunnenbaus beliefen sich auf 25.745 Euro. Ein kleiner Beitrag kam auch durch das Schulfest an unserem Gymnasium in Maria Veen dazu.

In Alou wurde bereits 2020/21 der Bau der Grundschule gestartet, die momentan vier Jahrgangsstufen umfasst. Der Förderkreis in Bad Abbach hat zwei Klassenzimmer und das Mobiliar finanziert. Für diesen Einsatz und die großzügigen Spenden sagen wir Missionare von Mariannahill ein herzliches Vergelt's Gott. Vielleicht sind wir Missionare auch bald mit einer kleinen Niederlassung vor Ort. ♦

Text & Foto: Pater Thomas Winzenhörlein

